

Der Sonnenkönig Ludwig XIV und der Absolutismus

Ludwig der XIV. (Ludwig der 14.) wird mit 5 Jahren zum König gekrönt und regierte Jahre. Er wollte vom Adel und von absolut unabhängig sein. Diesen absoluten Machtanspruch nennt man . Nur wollte Ludwig der XVI. Rechenschaft ablegen.

Als Symbol für seine Macht wählte Ludwig XIV. die . Deswegen nannte man Ludwig XIV. auch den . Die Sonne sollte wie seine Macht alles überstrahlen. Andere Könige ahmten Ludwig XIV. nach.

In (sprich: "Versai") ließ Ludwig XIV. ein Prachtschloss mit 2.000 Räumen bauen. Fast 40.000 Menschen arbeiteten Jahre an dem Schloss. Die Prunksucht und die Bauwut des Königs ließen die für den Staat in die Höhe schnellen. und Bürger mussten die Verschwendung des Königs bezahlen.

Bald bauten europäische Herrscher Schlösser nach französischem . Das bekannteste Schloss im französischen Stil in Deutschland ist Schloss Sanssouci in . Auch die französische Sprache und pflegte man an den Herrscherhöfen außerhalb Frankreichs.

Arbeitsauftrag:

Schreibe den Text in dein Heft ab und fülle die Lücken richtig aus.

Die entsprechenden Wörter findest du im gelben Kasten.

1643 28 72 Absolutismus Bauern Gesetzen Gott Kosten Kultur Potsdam Sonne
Sonnenkönig Versailles Vorbild